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FECHA:  JULIO  27  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Ejecutaron  a  3   

  
Destinarán,  para  uniformes,  75  mdp   

   En  seis  meses,  350  mdd  por  remesas   

   Acribillan  a  3  en  Tulancingo   

   Ronda  Uno  es  un  `parteaguas´   

  
Circulo  vicioso   

  
Destinarán  140  millones  de  pesos  para  uniformes  y  útiles  escolares   

   Tienen  20  años:  18%  son  madres   

   Concluyen  las  auditorías  con  faltas  en  7  alcaldías   

   Recaptura  de  El  Chapo  es  clave,  señala  Wayne   

  
Indagan  México-EU  a  Padrés  por  lavado   

   Hacen  perdedizos  $614  millones;;  Senado  altera  cifras  de  recursos   

   Giro  a  la  economía  generaría  empleos  y  reduciría  pobreza   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-  Sin  problema,  atenderá   tema  de  candidatos   independientes:   Suficiente   la  estructura  del   Instituto  Estatal  
Electoral   (IEEH)   para   efectuar   los   procesos   de   valoración   a   los   candidatos   independientes   que   podrían   registrarse   en   la  
contienda   del   próximo   año.   De   acuerdo   con   el   consejero   presidente,   Mario   Ernesto   Pfeiffer   Islas,   el   personal   que   labora  
actualmente  en  el  organismo  cuenta  con   la   capacidad  para  cumplir   con   las  diferentes  etapas  que   refieren  a   los  aspirantes  
ciudadanos.   Por   primera   vez   en   la   vida   electoral   de   Hidalgo,   los   comicios   del   próximo   año   ya   contemplan   la   figura   de  
candidatos  independientes  para  los  cargos  de  gobernador,  diputados  locales  de  mayoría  relativa  y  planillas  de  ayuntamientos.  
De   acuerdo   con   el   Código   Electoral   del   Estado,   el   IEEH   será   el   organismo   encargado   de   emitir   convocatorias   para   estos  
perfiles,   revisar   los   actos   previos   al   registro   de   aspirantes,   determinar   los   requisitos   para   cubrir   aspectos   de   fiscalización,  
verificar  las  firmas  de  respaldo,  entre  otros  aspectos  legales.  Cuestionado  sobre  la  carga  de  trabajo  que  le  espera  al  Instituto,  

antecedente,  hemos   tenido  un  acercamiento   importante  con   la   Junta  Distrital   06  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  que  
recibió  cerca  de  10  mil  solicitudes  para  la  candidatura  independiente,  entonces  analizamos  el  personal  que  tienen  y  creemos  

  .En  la  ley  electoral  hidalguense  establece  que  a  partir  del  día  siguiente  de  la  
fecha  en  que  obtengan  la  calidad  de  aspirantes   independientes,  podrán  realizar  actos  tendentes  a  recabar  el  porcentaje  de  
apoyo  ciudadano.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10).  
Independiente-Aspirante  a  consejero  local  también  participó  en  Edomex:  Aristeo  Hernández  Báez  actual  asesor  en  
el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  también  participó  el  año  pasado  en  el  proceso  para  renovar  el  organismo  del  
Estado  de  México.  En   la   renovación  del   instituto  electoral  que  organizará   la  elección  de  gobernador  de  Hidalgo,  diputados  
locales  y  84  presidentes  municipales,  Hernández  Báez  obtuvo  el  cuarto  promedio  más  alto  del  examen  de  conocimientos  con  
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93.26.  De  acuerdo  con  su  currículo,  además  de  asesor  electoral  del   IEE  desde  enero  a   la   fecha,   también  ha  desempeñado  
cargos   en   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   así   como   en   el   Tribunal   Electoral   del   Estado   de   México.   El   año   anterior  
Hernández  Báez  no  figuró  entre  los  promedios  más  altos  de  los  aspirantes  a  renovar  el  consejo  general  del  instituto  electoral  
de  la  entidad  mexiquense.  Licenciado  en  derecho,  en  el  currículo  que  entregó  en  el  Estado  de  México  menciona  cargos  como  
asesor   jurídico  en  el  ayuntamiento  de  Tlaxcoapan,  Hidalgo,  director  de   impuesto  predial  y   traslado  de  dominio  en  Tula  de  
1997-2000.  

  
caso  de  ausen
este   diario   informó   que   los   aspirantes   al   consejo   general   del   IEE   Roberto   Vázquez   Alfaro   y   Benjamín   Guerrero   Montalvo  
participaron   el   año   pasado   en   el   proceso   de   designación   de   los   organismos   locales   de   Estado   de   México   y   Guanajuato.  
(Víctor  Valera,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-  Renovación  del  IEE  garantiza  representatividad  ciudadana:  El  representante  del  Partido  Nueva  
Alianza  (Panal)  ante  el  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE),  Sergio  Hernández    Hernández,  aseveró  que  tras  la  renovación  de  este  
organismo  público   electoral   local   "no   hay  duda  de  que  quienes   resulten   electos   serán   excelentes   consejeros   y   serán  muy  
buena  representación  de  toda  la  ciudadanía".  Entrevistado  en  el  Congreso  Local,  el  también  ex  dirigente  de  la  Sección  15  del  
Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  señaló  que  la  calidad  de  los  consejeros  está  garantizada  porque  a  
los   aspirantes   se   les   aplica   una   evaluación   completa,   como   lo   marcada   la   convocatoria   emitida   por   el   Instituto   Nacional  
Electoral,   órgano   responsable   de   las   designaciones.   Asimismo,   aseveró   que   el   proceso   de   selección   y   designación   de   los  
próximos   siete   consejeros   del   IEE   es   transparente,   al   señalar   que   no   hay   nada   que   objetar   porque   las   reglas   desde   el  
principio  fueron  claras  en  la  convocatoria  ,  la  cual  fue  pública  y  abierta,  al  igual  que  los  resultados  de  las  etapas  que  hasta  el  
momento  se  han  desarrollado.  Respecto  a  los  resultados  del  examen  de  conocimientos  aplicado  a  107  aspirantes,  en  el  que  
los  actuales  consejeros  que   respondieron  a   la  convocatoria  de   renovación,  aparecen  por  debajo  de  otros  precandidatos,  el  
también   exdiputado   federal   por   el   PRD   comentó,   sin   dejar   de   sonreír:   "Es   parte   de   esto.   Les   reconozco   una   cosa:   el  
atrevimiento  a  decidir  'me  someto  a  una  evaluación'.  Eso  es  fundamental.  Lo  otro  es,  indudablemente,  porque  hay  personas  
con  mucha  capacidad.  Creo  que  es  un  buen  ejercicio".-  ¿No  deja  mal  parados  a   los  actuales  consejeros?     "No,  de  ninguna  
manera.   Los   que   están   en   función   son  gente   probada,   capaz,   pero,   bueno,   afuera   también  hay  personas   con   las  mismas  
capacidades  y  posibilidades,  y  es   lo   importante  de  este  proceso:  que  todo  mundo  tenga  oportunidad.  Creo  que  afuera  hay  
buenos  talentos,  pero  adentro  también.  Simplemente  es  una  cuestión  de  números,  pro  indudablemente  han  demostrado  su  
capacidad.  "Lo  he  dicho  antes:  creo  que  los  consejeros  han  hecho  un  buen  papel.  Independientemente  del  resultado,  y   las  
representantes   de   los   partidos   políticos   lo   hemos   visto   así",   comentó   Sergio  Hernández,   quien   aseveró   que  mientras  más  
ciudadanizada  sea  la  participación  dentro  del  IEE  y  la  selección  y  designación  de  sus  consejeros,  "todos  salimos  ganando".  El  
anterior  sábado,  25  mujeres  y  28  hombres,  aspirantes  todos  a  ocupar  uno  de  los  siete  lugares  del  Consejo  General  del  IEE,  
presentaron  su  ensayo  presencia,  cuarta  y  penúltima  etapa  del  proceso  de  selección  y  designación,  que  el  INE  organiza  en  el  
IEE  de  Hidalgo   y   organismos  públicos   locales   de   otras   12   entidades   federativas   del   país   que   tendrán   elecciones   en   2016.  
(Redacción,  página  16)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Acusa  PAN  a  gobierno  de  Hidalgo  de  politizar  redes  sociales:  El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  señaló  al  gobierno  de  
Hidalgo  de  colocar  en  su  página  oficial  de  Facebook  imágenes  del  evento  de  Enrique  Peña  Nieto  llevado  a  cabo  en  el  Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI)   el   fin   de   semana.  
República  y  el  
publicación  fue  borrada  por  las  autoridades.  
liderazgo   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto   nos   une   alrededor   de   lo   más   importante   que   existe:   ¡México!  

fotos  del  presidente  del  país,  así  como  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz.  El  acto  fue  celebrado  el  sábado  pasado  en  la  
sede  nacional  del  Revolucionario  Institucional  con   la  asistencia  del  gabinete  del  gobierno   federal,  gobernadores,  diputados,  
dirigentes  y  militantes.  (Víctor  Valera,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Sí  habrá  convocatoria  este  año  para  renovar  al  TEEH:  Fayad:  De  acuerdo  con  el  senador  Omar  Fayad  Meneses  sí  se  
lanzará  este  año  la  convocatoria  para  renovar  a  los  actuales  magistrados  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH).  
Sin   embargo,   será   una   vez   que   arranque   el   periodo   ordinario,   en   septiembre,   cuando   se   reúnan   los   integrantes   de   las  
comisiones  correspondientes  en  el  Senado,  entre  ellas  la  que  él  preside  (Comisión  de  Justicia  y  Seguridad)  para  trabajar  en  el  
diseño  de  la  convocatoria.  Fayad  Meneses  dijo  que  los  próximos  perfiles  de  los  magistrados  electorales  en  el  estado  deberán  
tener  conocimiento,  capacidad  y  experiencia  en  el  ramo  ya  que  ellos  son  la  última  instancia  a  la  que  se  recurre  en  caso  de  
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haber  controversias  electorales.  Con  esta  renovación  se  cumple  con  la  reforma  político-electoral  que  desvinculó  a  este  órgano  
jurisdiccional,   haciéndolo   autónomo   del   Poder   Judicial   del   estado;;   además   de   que   se   le   quitó   al   Congreso   de   Hidalgo   la  
atribución  de  designar  a  sus  integrantes  para  que  fuera  retomada  por  el  Senado  de  la  República.   (José  Antonio  Alcaraz,  
página  07)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Acuden   voceadores   hidalguenses   a   congreso:   La   Unión   de   Voceadores   en   el   Estado   de   Hidalgo   AC,  
representada  por  León  López  Valderrabano,  acudió  al  Noveno  Congreso  de  la  Asociación  Nacional  de  Uniones  de  Voceadores  
de  Periódicos,  Libros  y  Revistas  de  la  República  Mexicana  AC.  En  el  acto,  que  se  llevó  a  cabo  en  Toluca  de  Lerdo,  en  el  Estado  
de  México,  los  voceadores  hidalguenses  acudieron  con  el  propósito  de  participar  como  miembros  adheridos  a  elegir  al  nuevo  
secretario  general  del  organismo,  así  como  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  para  el  periodo  2015 2018.  En  este  sentido,  resultó  
electo  Héctor  Molina  Cepeda,  a  quien  se  le  tomó  la  protesta  correspondiente.  Los  voceadores  de  Hidalgo  fueron  recibidos  por  
el   alcalde  de  Toluca,  Braulio  A.  Álvarez   Jasso,  en   la   sala  de  Cabildos  del  palacio  municipal.  Además,  es   la  primera  vez  en  
muchos   años   que   los   hidalguenses   participan   de   manera   directa   dentro   de   la   Unión   Nacional   de   Voceadores.   Por   su  
participación,   alcanzaron   una   posición   dentro   del   Comité   Nacional   de   Voceadores,   ocupando   de   esta  manera   la   Comisión  
Hacendaria.  La  reunión  nacional  de  voceadores  se  realizó  los  días  22  y  23  de  julio  del  año  en  curso,  a  la  que  fueron  invitados  
los  representantes  hidalguenses,  lo  cual  se  convirtió  en  un  hecho  inédito  en  este  sector  laborar  tanto  de  la  entidad  como  del  
país.  (Redacción,  página  06).  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Crónica-Comparte   Olvera   Ruiz   planes   con   embajador:   La   experiencia   que   derivó   en   la   visita   a   Panamá,  
específicamente  a  la  Ciudad  del  Saber,  ha  sido  puesta  en  práctica  en  algunas  modalidades  educativas  de  la  entidad,  aseveró  
el   gobernador   Francisco  Olvera   al   recibir,   en   visita   de   cortesía   en   Palacio   de  Gobierno,   a  Manuel  Ricardo  Pérez  González,  
embajador  de  dicha  nación  en  México.  El  jefe  del  Ejecutivo  estatal  expuso  al  diplomático  panameño  las  distintas  fases,  desde  
la  planeación  hasta  los  avances  de  la  edificación  del  complejo  de  lo  que  en  la  entidad  se  conoce  como  Pachuca,  Ciudad  del  
Conocimiento  y  la  Cultura.  Dentro  de  este  gran  proyecto  educativo,  de  investigación  y  tecnológico,  el  gobernador  enfatizó  la  
construcción  del  campus  del   Instituto  Politécnico  Nacional  (IPN),  cuya  primera  generación  de  bachillerato  egresó  apenas   la  
semana  pasada.  También  explicó   la  creación  de  un  parque   tecnológico  de   la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  
(UAEH),  mismo  que   en  breve   iniciará   su   construcción.  Asimismo  el  mandatario   señaló   que  dentro   del  mismo   complejo   se  
instalará  un  edificio  que  albergará  el  Centro  Nacional  de  Innovación  Textil-Vestido;;  y  en  un  futuro  -agregó-  está  considerado  
instalar   un   Centro   de   Convenciones   y   uno   de   Investigación   de   Agrobiotecnología   en   Alimentos,   con   apoyo   del   Consejo  
Nacional  de  Ciencia  y  Tecnología  (Conacyt).  En  el  mismo  sentido  Olvera  Ruiz  expresó  al  embajador  del  país  centroamericano  
que   la  Ciudad  del  Conocimiento  y   la  Cultura  se  edifica  con  base  en  el   compromiso  del  Presidente  de   la  República,  Enrique  
Peña  Nieto,  cuyo  respaldo  ha  sido  decisivo.  Por  su  parte  el  embajador  Manuel  Ricardo  Pérez  González,  precisó  que  considera  
a  México  su  segunda  casa,  y  reconoció  a  la  UAEH  por  su  excelencia  académica,  expresando  su  deseo  de  llegar  a  contar  con  
una  estrecha  colaboración.  (Alberto  Quintana,  página  05).  
  
Milenio-Fortalecen  relación  con  el  gobierno  de  Panamá  (Redacción,  página  07)  
Independiente  de  Hidalgo-Lazos  entre  Hidalgo  y  Panamá  (Redacción,  página  04)  
Capital  Hidalgo   Embajador  panameño  conoce  proyecto  de  la  CCYC    (Sergio  Juárez,  página  02)  
Síntesis-Olvera  recibe  a  embajador  de  Panamá    (Susana  Jiménez,  página  04)  
Uno  más  uno-Fortalece  relaciones  Hidalgo  con  Panamá    (Redacción,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Fortalecen  relaciones  Hidalgo  y  Panamá  (Redacción,  página  14A)  
Plaza  Juárez-Fortalece  relaciones  Hidalgo  con  Panamá  (Redacción,  página  03A)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Capital  Hidalgo-Edil  de  Pachuca  se   reúne  con  presidentes  de  Consejos  de  Colaboración:  El   alcalde  de  Pachuca,  
Eleazar  García,  dialoga  con  presidentes  de  Con-sejos  de  Colaboración  para  conocer  las  necesidades  ciudadanas  y  las  acciones  
que  se  han  llevado  a  cabo.  En  la  reunión,  el  presidente  municipal  dio  a  conocer  que  durante  el  2014  y  lo  que  va  del  2015,  se  
han  realizado  obras  que  han  contribuido  a  la  modernidad,  al  mejoramiento  de  la  imagen  urbana,  y  se  suman  al  proyecto  de  
trabajo   que   realiza   el   gobernador   del   estado,   José   Francisco   Olvera   Ruiz.   Pavimentaciones   de   concreto   hidráulico,  
alcantarillado   sanitario,   construcción   de   red   eléctrica,   construcción   y   rehabilitación   de   diversos   espacios   deportivos,  
ade-cuación  de  lecherías,  construcción  de  red  de  agua  potable,  senderos,  ciclovías,  barandales  en  los  barrios  altos,  son  tan  
sólo  algunas  de  l
eso   es   que   también   nos   sentimos   contentos   con   los   re-presentantes   de   las   colonias,   ellos   son   los   que   nos   dicen   qué   se  
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necesita,   qué   hace   falta,   siempre   he   dicho   que   si   no   se   trabaja   en   equipo,   difícilmente   se   puede   avanzar,   y   en   Pachuca  

trabajará   de   manera   permanente   con   los   presidentes   de   los   consejos,   toda   vez   que   ha   sido   una   fórmula   que   ha   dado  
resultados,   tanto   para   conocer   el   diagnóstico   de  necesida-des   de   las   colonias,   como  para   ejecutar   de  manera   asertiva   las  
acciones   del   gobierno os   un   gobierno   incluyente,   con   rostro   humano,  
cercano  a  la  gente,  y  es  lo  que  queremos  impulsar,  los  ciudadanos  deben  tener  la  certeza  de  que  trabajamos  pensando  en  
que  queremos  un  mejor  Pachuca,  porque  es  el  lugar  donde  vivimos  todos  y  es  el  lugar  donde  nuestros  hijos  deben  sentirse  

  (Yina  Bautista,  página  03)  
  
  
Síntesis-  Presentan  avances  de  modernidad  en  colonias  (Edgar  Chávez,  página  02)  
Uno  más   uno-Sostiene   diálogo   alcalde   de   Pachuca   y   presidentes   del   Consejos   de   Colaboración   (Redacción,  
página  07)  
Plaza   Juárez-Sostiene   dialogo   alcalde   de   Pachuca   y   presidentes   de   consejo   de      colaboración   (Redacción,  
página  05A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-     
  
Arco  de  Seguridad:  Recientemente  viajé  por  la  autopista  Arco  Norte  a  la  ciudad  de  Puebla.  Al  ingresar  por  la  vía  rápida  de  
cuota  desde  Pachuca,   lo  primero  que  se  asoma  es  el  enorme  arco  de  seguridad  carretero  que  está  por  cumplir  un  año  en  
próximas   fechas.  El   sitio,   sobre   la  principal  vía  de  acceso  a  municipios  aledaños  a   la  capital  poblana   requirió  en  2014  una  
inversión   de   casi   100   millones   de   pesos   y   un   espacio   de   19   mil   metros   cuadrados;;   actualmente   en   sus   instalaciones   se  
encuentran  sistemas  de  tecnología  para  rastrear  vehículos,  realizar  retenes  con  corporaciones  de  todos  los  niveles  e  incluso  
una   pequeña   base   para   el   Ejército   y   espacio   para   helipuerto.   Revisando   información   del   gobierno   de   Puebla,   se   dice   que  
cuenta   con   estacionamiento,   edificio   operativo,   áreas   de   resguardo   y   de   revisión   básica,   torres   de  monitoreo   y   vigilancia,  
dormitorios  y  otros  servicios;;  personalmente,  al  recorrer  la  zona  no  se  percibe  toda  esa  infraestructura,  pero  sí   lo  necesario  
para   cubrir   el   perímetro   de   acceso   y   salida   la   zona   centro   de   Puebla.   La  medida,   a   reserva   de   comparar   las   cifras   sobre  
incidencia  delictiva  en  dicho  estado  y   comparándolas  a  un  año  de  distancia   desde   la  puesta  en  marcha  del  dispositivo-,  
parece  ser  una  de  las  mejores  opciones  con  que  se  puede  contar  para  entidades  con  baja  incidencia  delictiva  como  en  el  caso  
de  Hidalgo.  En  la  carretera  México-Pachuca,  en  el  acceso  a  la  Bella  Airosa,  un  discreto  pero  ya  famoso  y  permanente  retén  
hace   las  mismas   funciones  pero  de   forma  menos  ortodoxa.  Desde   reducción   innecesaria   (hablando  en   control  de   tráfico  y  
vialidades)  de  carriles  hasta  la  colocación  de  costales,  camionetas  y  conos  para  revisar  a  simple  vista  a  quien  parezca  feo  o  
sospechoso.   Una   modernización   e   inversión   en   tecnología   para   seguridad,   principalmente   en   las   carreteras   hidalguenses,  
debería  ser  la  prioridad  de  cara  al  cierre  de  la  actual  administración.  Siendo  vecinos  de  Puebla,  bien  se  podría  estandarizar  el  
uso  del  arco  de  seguridad  para  Hidalgo;;  pues,  si  con  un  simple  retén  a   la  vieja  escuela  se   logra  estar  entre   los  principales  
estados   del   país   con   menos   delincuencia,   con   mayor   tecnología   se   tendría   erradicado   prácticamente   el   problema   y   se  
atacarían  los  que  más  se  presentan  como  el  de  robo  a  casa  habitación,  de  vehículos  y  a  transeúnte.  Los  arcos  de  seguridad  
en   carreteras,  muy   al   estilo   de   Estados   Unidos,   permitirían   en   Hidalgo   contar   con   respuesta  más   pronta   de   parte   de   las  
autoridades  federales,  que  de  igual  forma,  deben  coordinarse  con  el  estado  para  la  salvaguarda  de  la  población  y  la  respuesta  
ante  las  denuncias.  Las  carreteras  estatales  son  de  las  que  más  detenidos  dejan  a  la  corporación  y  en  donde  más  casos  llegan  
a   resolverse;;   no   caería   nada  mal   una   tajada   de   recursos,   destinada   exclusivamente   al  mejoramiento   de   la   seguridad   con  
tecnología  de  punta  y  de  última  generación.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Vía  Libre-   
  
El   turno  de  Mariano:  En   la   última  década  Mariano  Torres   L´strade   fue   cómplice   central   de  Arturo  Aparicio  Barrios   para  
mantener   el   control   del   Partido   del   Trabajo   (PT)   de   esa   forma   lograron   expulsar   a   varios   cuadros   que   en   su  momento   lo  
fortalecieron  en  Hidalgo  que  por  dos  décadas  usufructuó  quien   fuera  asistente  personal  de  uno  de   los   fundadores  de  este  
instituto  político  Alberto  Anaya  Gutiérrez.  Actual  regidor  por  el  PT  en  el  ayuntamiento  de  Mineral  de  la  Reforma  enfrenta  un  
proceso  de  expulsión  promovido  por  su  ex  jefe  y  ex  aliado  porque  en  opinión  del  poseedor  de  la  franquicia  se  negó  a  apoyar  
las  candidaturas  a  diputados  federales  incluyendo  la  de  Aparicio  Barrios  quien  se  empeñó  en  postularse  por  el  VI  Distrito  más  
por  un   interés  económico  personal  que  por  proyecto  partidista.  Aún  con   la   cada  vez  más   cercana  posibilidad  de  perder  el  
registro  por  no  alcanzar  el  3  por  ciento  del  total  de  la  votación  registrada  en  el  pasado  proceso  electoral,  Arturo  Aparicio   se  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

5  de  17  

55  

dio  tiempo  para  según  sus  dichos  reunir  firmas  de  la  dirigencia  de  30  municipios  en  donde  el  PT  tiene  presencia  para  iniciar  
ante   el   organismo   nacional   el   proceso   para   que   sea   expulsado   quien   fuera   su   cómplice   Mariano   Torres   L´strade.   Los  
expulsados  no  son  pocos  los  más  sobresalientes:  Carolina  Leyva  Santillán,  Jesús  Rodríguez  Taboada  y  Carlos  Aguiñaga;;  otros  
antes  de  enfrentar  procesos  prefirieron  abandonar  al  PT  que  ha  sido  utilizado  por  militantes  de  otros  partidos  para  negociar  

una  sopa  de  su  propio  chocolate  porque  él  quería  ser  candidato  a  diputado  federal,  por  el  mismo  motivo  por  el  que  se  postuló  
Arturo  Aparicio:  las  prerrogativas,  que  no  son  un  mal  pago  de  marcha  si  el  PT  desaparece.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-Vocales  extraviadas   

Útiles:  En  medio  de  la  reveladora  y  vergonzosa  certificación  del  Consejo  Nacional  de  Evaluación  de  la  Política  de  Desarrollo  
Social  (Coneval)  sobre  el  aumento  de  la  pobreza  en  México,  a  nivel  local  avanza  la  entrega  de  útiles  y  uniformes  escolares.  La  
revelación  de  esta  condición  sobre  el  combate  a  la  pobreza  no  detiene  la  aplicación  de  un  programa  tan  costoso  y  complejo  
en  su  operación,  que  pese  a  todos  los  obstáculos  incide  de  manera  positiva  en  los  niños  y  jóvenes  que  lo  reciben.  Desde  su  
creación  el  programa  de  entrega  de  útiles  y  uniformes  fue  depurándose  en  todas  sus  partes,  ya  que  arrancó  sin  ningún  marco  
regulatorio   y   poco   a   poco   fueron   afinados   los   procesos   de   adquisición,   empaque,   distribución   y   entrega.   La   selección   de  
proveedores  ha  sido  especialmente  compleja  no  sólo  por  la  capacidad  de  entrega  y  tiempos  a  cumplir,  como  sucedió  el  año  
pasado  cuando  hubo  una  coordinación  con  el  Conafe  para  entregar  los  apoyos;;  el  ahorro  en  la  distribución  fue  sustancioso,  
pero  el  organismo  (que  entrega  millones  de  estos  paquetes  en  todo  el  país),  sigue  un  esquema  que  va  grado  por  grado  y  en  
la  práctica  resultó  lento  para  Hidalgo.  La  calidad  de  los  materiales  también  fue  puesta  en  tela  de  juicio  y  hoy  los  cuadernos  de  
cada   paquete   son   de   la   marca  Scribe,   hecho   que   incrementa   el   costo,   gasto   totalmente   justificado   cuando   se   trata   de  
comprar  cientos  de  miles  de  diccionarios  Larousse,  editorial  que  garantiza  que  no  hay  errores  ortográficos  en  sus  ejemplares,  
como  ya  sucedió  hace  años.  Las  Secretarías  de  Educación  y  de  Finanzas  en  Hidalgo  son  los  pilares  del  programa,  a  ellas  se  
agregan  varias  bodegas  en  donde   son  almacenados   los  paquetes   y   cuyo   resguardo  debe   ser   cuidadoso   (la  experiencia   ya  
enseñó),  porque  una  gotera  provoca  que  miles  de  paquetes   se  mojen   y  queden   inservibles.   Si  de  uniformes  hablamos,   la  
calidad   de   las   telas,   las   tallas,   los   bordados   y   un   sinfín   de   detalles   son   objeto   de   cuidado,   pero   más   de   crítica,  
desafortunadamente  siempre  hay  señalamientos  que  fundamentados  ayudan  a  corregir.  Desafortunadamente,  estas  acciones  
de  verdadero  beneficio  social  sufren  de   la  ingratitud  por  parte  de  la  opinión  pública  porque  siempre  surgen  personajes  que  
buscan  beneficiarse  políticamente  de  su  entrega  y  otros  que  ambicionan  enriquecerse  lucrando  con  recursos  públicos.  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Criterio-   
  
Debate  e   intolerancia:  Mi  visita  a  Guadalajara  en  plan  de   vacaciones   coincide   con   la  marcha  organizada  por  un  amplio  
sector   de   la   sociedad   jalisciense   para   evitar   la   legalización   del   matrimonio   homosexual   y,   en   consecuencia,   contra   la  
legalización  de  adopciones  por  parte  de  parejas  del  mismo  sexo.  Por  iniciativa  propia  acompaño  a  mi  familia  a  la  caminata.  
Junto  con  nosotros  asisten  miles  de  personas  en  una  cantidad  que  oscila  entre  35  mil  manifestantes  (según  Protección  Civil  
del   estado)   y   60   mil   (de   acuerdo   con   reportes   periodísticos   locales).   A   lo   largo   de   la   caminata,   hay   que   decirlo,   nos  
encontramos  hombres   y  mujeres,   jóvenes   la  mayoría,  mostrando   con   carteles   su   inconformidad   con   el  movimiento   social.  
Para  mi   sorpresa,   y  mi   beneplácito,   no   hubo   agresiones   o   controversias   entre   las   partes.   Unos   se  manifestaban   por   una  
causa,  y  otros  en  contra.  Nada  de  gritos  o  discusiones.  Al  menos  lo  que  yo  vi  fue  respeto  mutuo.  Lo  cierto  es  que,  haciendo  
un   lado   las  manifestaciones,   lo   que   existe   es   un   gran   debate   en   torno   al   tema   de   la  marcha.   Y   no  me   refiero   a   grupos  
antagónicos  que  se  encontraron  en  la  manifestación.  La  polémica  por  la  legalización  del  matrimonio  homosexual  y  la  posible  
adopción  de  niños  ha  estado  presente  todos   los  días  de  mi  visita  a  Jalisco.  Incluso  en   la  comida   familiar  de  ayer  domingo  
hubo  voces  en  contra  y  a  favor.  El  problema  es  que  los  debates  no  siempre  son  tan  civilizados  como  los  ocurridos  durante  la  
marcha.  En   la  comida  familiar  existió  un  momento  en  que  hubo  que  apelar  a   la  calma  y   la   fraternidad  para  atemperar   las  
discusiones.  El  tema  es  polémico  por  naturaleza.  Me  queda  claro  que  debemos  opinar,  debatir  y  escuchar.  Pero  la  tolerancia  
debe  ser  por  ambas  partes.  
  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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-Milenio-   
  
:  Que  quienes  han  sufrido  la  falta  de  agua  potable  durante  las  últimas  semanas  son  los  habitantes  de  Huejutla,  sobre  todo  de  
la  cabecera  municipal,  quienes  ya  se  han  quejado  con  el  director  del  organismo  operador  y  con  el  propio  alcalde  Alfredo  San  
Román.  Lo  malo  del  asunto  es  que  nadie  sabe  para  cuándo  se  restablecerá  el  servicio,  por  lo  que  mientras  llevan  pipas  con  el  
líquido  para  que  los  pobladores  llenen  tambos  cubetas  y  lo  que  tengan  en  lo  que  les  dan  nuevamente  el  servicio.  
  
  :  Que  quien  dicen  ya  "decidió"  quien  será  el  candidato  para  llegar  a  la  presidencia  municipal  de  Yahualica  es  el  propio  alcalde  
Perfecto  Bautista,  quien  presume  que  la  mayoría  de  los  consejeros  municipales  del  PRD  trabajan  en  la  alcaldía,  por  lo  que  no  
prevé  ninguna  traba  para  imponer  al  secretario  municipal  René  Ruiz  como  el  candidato  del  sol  azteca.  Dicen  que  el  alcalde  ha  
mandado   a   la   mayoría   de   eventos,   clausuras   y   reuniones   con   pobladores   al   secretario   municipal   para   que   se   vaya  
aclimatando.    
  
:   Que   la   UNAM   detectó   una   falla   geológica   en   la   comunidad   de   Las   Emes,   en   el   municipio   de   Ixmiquilpan,   por   lo   que  
recomendó  a  las  autoridades  del  municipio  y  del  estado  desalojar  la  zona,  lo  que  no  representa  mayor  dificultad,  puesto  que  
en   la   comunidad   apenas   viven   poco  más   de   50   personas;;   sin   embargo,   hasta   el   momento   la   autoridad  municipal   no   ha  
intentado  el  desalojo.    
  
:  Que  como  cada  año,  en  el  municipio  de  Santiago  Tulantepec  se  llevó  a  cabo  la  tradicional  "Santiagada",  una  imitación  de  la  
pamplonada  de  España,  y  dejó  como  saldo  15  personas   lesionadas  y  al  menos  dos  de  ellas,  de  gravedad.  A  pesar  de  que  
siempre  ha  recaído  la  responsabilidad  de  entrar  a  la  carrera  con  los  toros  en  las  personas  que  así  lo  decidan,  dicen  que  hay  
un  grupo  que  ha  intentado  poner  fin  a  esta  tradición,  debido  a  que  no  solo  representa  peligro  para  quienes  participan  en  la  
carrera,  sino  para  quienes  solo  son  espectadores.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Obviamente  al   tener  más   ingresos  pues  están  enviando  más   recursos,   seguramente  hay  quién  está  enviando  dinero  para  
invertir  en  algún  proyecto  porque  la  mayoría  de  los  paisanos  quiere  regresar  su  tierra"    
Erika  Saab  Lara    
Directora  General  de  Atención  al  Migrante,  sobre  las  remesas  para  el  primer  semestre.    
  
"Estamos  próximos   ya   en   un  par   de  meses   a   tener   esta   aula   y   nos   sentimos   contentos   de   que   siempre  haya   razones   de  
crecimiento  en  beneficio  de  las  niñas  y  niños  que  se  atienden  en  el  hospital,  la  nueva  aula  será  más  amplia  y  cómoda"    
Marco  Antonio  Escamilla  Acosta    
Director  del  Hospital  del  Niño  DIF,  sobre  la  nueva  aula  inteligente  que  les  donarán.    
  
"Cuando   llegamos  nosotros   retiran  a   los  niños,  no  hemos  encontrado  nada  (en   los  campos  en  donde  están   trabajando   los  
jornaleros),  no  existen  inconsistencias,  habrá  que  investigar,  ver  por  qué"    
Daniel  Lara  Baños    
Delegado  de  la  Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social,  sobre  visitas  a  jornaleros.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
que  Ixmiquilpan,  gobernado  por  el  polémico  alcalde  Cipriano  Charrez,  ya  perfila  a  sus  delfines  para  sucederlo  el  próximo  año  
cuando  concluya  la  administración  para  la  que  fue  elegido.  Se  trata  del  impulso  que  está  dando  a  su  tesorera  municipal,  Sonia  
López,  y  a  su  hermano  Pascual  Charrez,  presidente  del  Comité  Directivo  Municipal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  
en  ese  municipio.  El  que  resulte  candidato  a  la  alcaldía  tal  vez  abandere  a  una  coalición  PRD-PAN.  
  
que   a   propósito   del   dirigente   perredista   en   Ixmiquilpan,   Pascual   Charrez,   su   misma   tribu   le   recrimina   que   en   la   pasada  
elección  no  apoyó  a  la  que  fue  candidata  del  sol  azteca  a  la  diputación  federal  por  ese  extenso  distrito  electoral  federal,  Alicia  
Sánchez.  Esa   falta  de  apoyo  a   la  abanderada  de   su  partido   le  puede   representar  a  Pascual  Charrez   un   serio   revés   con   la  
dirigencia  nacional  y  estatal  del  PRD,  y  tal  vez  no  logre  conseguir  ser  candidato  a   la  alcaldía  de  Ixmiquilpan.  Lo  anterior   lo  
sabe  Cipriano  Charrez,  por  eso  está   jugando  desde  ahora  con  dos  cartas.  Además,  está  por  verse  si   se  concreta  o  no  esa  
coalición.  
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que  ya  los  diputados  locales  de  Hidalgo  andan  empacando  maletas  para  irse  de  vacaciones,  pues  esta  semana  concluirán  los  
trabajos   legislativos  correspondientes  al  primer  periodo  ordinario  del  año,.  Aunque  les  espera  una  larga  semana  para  sacar  
pendientes  que  no  lograron,  o  no  quisieron,  sacar  durante  el  año.  
  
que  pareciera  que  los  escoltas  de  muchos  funcionarios  siguen  haciendo  caso  omiso  a  los  reglamentos  de  tránsito;;  para  mayor  
prueba  las  actitudes  que  toman  todos  los  fines  de  semana  a  las  afueras  de  diferentes  establecimientos,  donde  se  pueden  ver  
camionetas  en  doble  circulación  y  las  ya  típicas  caravanas  pasándose  los  altos  e  incluso  evitando  el  operativo  alcoholímetro.  
¿De  qué  privilegios  gozan?  
  
que  los  profesores  poco  a  poco  comienzan  a  dejar  solo  a  Moisés  Jiménez  Sánchez,  exdirigente  sindical,  quien  busca  a  través  
de   su   gente   engrosar   las   filas   del   Movimiento   de   Bases   del   Magisterio.   Sin   embargo,   los   maestros   ya   no   asisten   a   sus  
llamados   a   reuniones   ni   secundan   sus   esfuerzos,   pues   dicen   que   este   Movimiento   de   Bases   les   recuerda   aquel   añejo  
Movimiento  Dignificador  del  Magisterio  con  el  que  surgió  políticamente  Moisés  hasta  encumbrarse  como  dirigente  y  desde  ahí  
controlar  voluntades  y  recursos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Con  poco  dinero  el  hospital  del  niño  se  refrenda  a  la  vanguardia  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-   
  

Aunque  faltan  más  de  10  meses  para  las  elecciones  de  presidentes  municipales,  que  en  2016  se   llevarán  a  cabo  de  manera  
concurrente  con  las  de  gobernador  y  diputados  locales,  en  Pachuca  y  Tulancingo  ya  comienzan  a  escucharse  los  nombres  de  

  

En  la  capital  hidalguense  figuran  nombres  como  los  de  Mirna  Hernández  Morales,  diputada  federal;;  Ricardo  Crespo  Arroyo,  
dirigente  del  tricolor  en  el  estado,  y  Benjamín  Rico  Moreno,  ex  delegado  de  la  Conagua.  

Luis  
Alberto  Marroquín  Morato,  y  Fernando  Pérez  Rodríguez,  quien  en  septiembre  se  convertirá  en  diputado  federal  suplente  y  con  

  

Suena  a  todo  volumen  que  al  alcalde  de  Mineral  de  la  Reforma,  Filiberto  Hernández  Monzalvo,  definitivamente  
le   quedó   grande   la   responsabilidad   de   conducir   un   municipio   que   está   considerado   entre   los   de   mayor  
crecimiento  no   sólo   en   el   país,   sino  a   nivel  América   Latina,   y   que   por   consiguiente   tiene   cada  vez  mayores  
necesidades.  

Falta  de  obra  pública;;  calles,  avenidas  y  bulevares  en  pésimo  estado  a  consecuencia  de  las  lluvias,  y  una  seguridad  pública  
deficiente,  donde  los  delincuentes  hacen  de  las  suyas  mientras  los  policías  se  dedican  a  extorsionar  a  los  automovilistas,  son  
sólo  algunos  de  problemas  que  han  enmarcado  al  actual  gobierno  de  este  municipio  conurbado  con  Pachuca.  

Suena   en  Radio  Pasillo  que   la   mala   nota   en   la   olimpiada   deportiva   que   se   lleva   a   cabo   en   la   presidencia  
municipal   de   Pachuca   la   ha   dado   el   equipo   de   futbol   rápido   representativo   de   la   Secretaría   de   Seguridad  
Pública,  que  en  busca  del  ansiado  campeonato  se  reforzó  con  gente  ajena  a  la  alcaldía  que  en  algunos  casos  
son  trabajadores  del  gobierno  estatal.  

¿Dónde  quedó  el  espíritu  deportivo?,  preguntan  quienes  han  sido  goleados  deslealmente  por  el  representativo  de  los  policías,  
cuyo  jefe,  en  cambio,  en  competencias  de  atletismo  ha  demostrado  que  está  en  buena  forma  física.  

(Redacción,  página  web)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Comienzan   los   dolores   de   cabeza   para   algunas   alcaldías   que   no   cumplieron   con   todos   los   requerimientos   al   finalizar   las  
auditorías  por  parte  de   la  Contraloría  estatal   relativas  a  2014,  ejercicio   fiscal  que   representa  anomalías  por  31  millones  de  
pesos,  según  informa  la  titular  del  organismo,  Flor  de  María  López,  quien  exhorta  a  solventar  las  observaciones  en  el  lapso  de  
45  días  hábiles  para  evitar  otro  tipo  de  problemas  a  los  responsables  de  dicho  tema  en  los  ayuntamientos.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Ricardo  Zárate.  Desde   la  Coordinación  de  Establecimientos  de  Consumo  Escolar,  este  servidor  público  enfatiza   la  
importancia   de   fortalecer   la   relación   entre   los   niños-padres   e   instituciones   educativas   para   contrarrestar   problemas   como:  
obesidad  y  desnutrición  entre  los  menores.  Zárate  Ramírez  insiste  en  la  importancia  de  esta  dependencia  para  contribuir  a  la  
generación  de  buenos  hábitos,  lo  cual  permite  que  el  proceso  de  aprendizaje  sea  óptimo.  
  
Abajo-Pedro  Pérez.  Pérez  Dolores,  como  eterno  dirigente  de  la  Central  Campesina  Independiente  devela  que  la  pertinencia  
de  sus  declaraciones  va  más  allá  de  intereses  que  correspondan  al  escenario  de  este  sector,  pues  son  vertidas  en  momentos  

  con   los   integrantes  de  organizaciones  
como  ésta,  dejando  de  lado  la  función  de  representar.  
  
(Redacción,  página  02)  

  
  
Fiscalización   Expedita:   El   trabajo   de   fiscalización   emprendido   este   año   por   el   INE   es   el  más   robusto   y   expedito   en   la  
historia  electoral  de  nuestro  país.  El   Instituto  aprobó  dictámenes  y   resoluciones   sobre   los   informes  de   campañas   locales   y  
federal  de  partidos  y  candidatos,  43  días  después  de   la  Jornada  Electoral,  mientras  que  en  2012  transcurrieron  379  días  y  
sólo   se   atendieron   entonces   campañas   federales.   Por   esa   nueva   facultad   centralizada   que   implica   a   la   autoridad   nacional  
vigilar  el  comportamiento  de   los  dineros   involucrados  tanto  en  campañas   locales  como   federales,  el  volumen  de  contiendas  
auditadas  fue  mayor.  Esta  vez  fueron  12  mil  912  candidaturas,  de  las  cuales  2  mil  667  fueron  federales  y  10  mil  245  locales,  
mientras   que   en   2012   se   auditaron   exclusivamente   1,605   campañas   federales.   Estamos   hablando   de   una   fiscalización  
realizada  en  un  tiempo  ocho  veces  más  corto  y  de  un  número  de  candidaturas  ocho  veces  mayor  con  respecto  a  2012,  lo  cual  
fue  posible,  gracias  a  la  modificación  de  los  plazos  para  la  entrega  de  informes  derivados  de  la  reforma,  la  implementación  de  
un  sistema  en  línea,  el  despliegue  de  funcionarios  capacitados  que  verificaron  en  sus  eventos  y  actividades  propagandísticas,  
así  como  a  instrumentos  para  monitoreo  de  espectaculares  y  medios  impresos  que  permitieron  no  sólo  auditar  lo  reportado,  
sino   también   detectar   y   sancionar   los   gastos   no   informados.   En   el   modelo   anterior,   los   partidos   políticos   entregaron   sus  
informes,  de  manera  física  (en  papel),  el  8  de  octubre  de  2012,  es  decir,  tres  meses  después  de  la  elección  de  julio  de  2012,  
y  un  mes  después  de  haber  asumido  su  cargo  como   legisladores.  Esta  es   la  primera  ocasión  en   la  que  partidos  políticos  y  
candidatos  entregaron  sus   informes  de  forma  electrónica,  mediante  el  Sistema  de  Contabilidad  en  Línea  desarrollado  por  el  
INE  en  colaboración  con  la  UNAM,  y  lo  hicieron  en  periodos  de  treinta  días  a  partir  del  inicio  de  la  campaña,  propiciando  con  
ello  una  revisión  paralela  al  desarrollo  de  las  campañas  electorales,  la  cual  acota  márgenes  para  ingenierías  contables  de  los  
partidos,  es  decir,  a  partir  de  la  obligación  para  reportar  los  gastos  poco  después  de  realizarlos,  es  muy  difícil  que  se  trate  de  
maquillar  después  el  total  de  gastos  diciendo  que  lo  reportado  para  uno  era  en  realidad  menos  o  más  o  era  de  otro  candidato.    
En  2015  el  INE  tuvo  conocimiento,  antes  de  que  los  candidatos  electos  asumieran  el  cargo,  de  aquellos  casos  en  los  que  los  
que  se  rebasaron  los  topes  de  gastos  permitidos  para  las  campañas  electorales,  mismos  que  ascendieron  a  14  en  el  ámbito  
federal   y   18   en   el   ámbito   local,   sin   que   en   ninguno   de   ellos   se   actualizara   el   supuesto   para   anular   las   elecciones  
principalmente  porque  casi  todas  esas  candidaturas  per-dieron  la  elección,  lo  que  envía  a  su  vez  un  mensaje  respecto  a  que  
rebasar  el  gasto  es  una  ventaja  indebida  pero  no  se  traduce  necesariamente  en  un  triunfo,  pero  sí  en  un  alto  riesgo  en  caso  
de  obtenerlo  porque  puede  anular  elecciones.  En  la  elección  federal  de2012,  una  de  cada  ocho  campañas  federales  rebasó  el  
to-pe  de  gastos  (195  en  total,  de   las  cuales  188  eran  de  diputados),   lo  que  se  tradujo  en  que  el  40%  de   los  diputados  de  
mayoría   relativa   electos   ese   año   llegaron   a   sus   cargos   con   campañas   que   excedieron   los   topes   de   gas-to   establecidos.   El  
avance  en   la   fiscalización  es  notable,  aunque  uno  de   los  espacios  de  mejora  es-la  necesidad  de  diseñar   fórmulas  que  des-
incentiven  con  mayor  eficacia  a  partidos  y  candidaturas  a  no  registrar  oportunamente  sus  operaciones  en  el  sistema  en  línea,  
ya   que   en   una   elección   con   mayor   número   de   campañas,   una   omisión   importante   de   esos   registros   puede   generar  
complicaciones  para  revisar  de  forma  minuciosa  las  operaciones  por  los  plazos  cortos.  Como  resultado  del  trabajo  realizado,  
este  año  hemos  revisado  ingresos  por  tres  mil  millones  de  pesos,  egresos  por  tres  mil  110  millones,  y  se  han  acreditado  faltas  
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que   implican  sanciones  por  más  de  392  millones  de  pesos.  El  proceso  de  fiscalización  de  este  año  es  histórico,  y   las  y   los  
ciudadanos  deben  saber  que  el  monto  total  de  esas  multas  impuestas  a  los  partidos  políticos  y  candidatos  no  sólo  contribuyen  
a   inhibir   conductas   que   se   alejan   de   las   reglas   de   competencia   electoral,   sino   que   a   su   vez   serán  des-tinadas   al   Consejo  
Nacional  de  Ciencia  y  Tecnología  (CONACyT),  en  el  caso  de  las  sanciones  correspondientes  al  ámbito  federal,  y  a  los  órganos  
estatales  de  desarrollo  de  la  ciencia,  tecnología  e  innovación,  en  e3lk  caso  de  las  sanciones  correspondientes  a  las  campañas  
locales  (Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  08A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Recaptura  de  El  Chapo  es  clave,  señala  Wayne:  Durante  los  cuatro  años  que  ha  servido  como  embajador  
de  Estado  Unidos  en  México,  Anthony  Wayne  dice  que  ha  habido  días  buenos  y  días  malos  para   la   relación  bilateral,  pero  
tiene  muy  claro  que  el  día  que  se  fugó  El  Chapo  Guzmán  del  penal  de  máxima  seguridad  de  El  Altiplano  fue  uno  de  los  más  

para  capturarlo  en  febrero  de  2014.  Ha  hecho  mucho  daño  a  miles  de  familias  en  ambos  lados  de  la  frontera.  Fue  triste  por  

Estados  Unidos  espera  una  amplia  investigación  sobre  la  fuga  de  Joaquín  Guzmán  Loera,  alias  El  Chapo,  que  lleve  a  la  cárcel  
a  quienes  hayan  apoyado  su  escape,  puesto  que  asegura,  se  tiene  que  mandar  una  señal  tanto  a  la  sociedad  mexicana  como  
a   la   estadounidense   de   que   no   se   permitirá   la   impunidad   y   que   se   castigará   la   corrupción.   Sin   embargo,   reconoce   que  
además  de   las   investigaciones  el  mayor  esfuerzo  que  debe  hacerse  es  para  recapturarlo.  Se  niega  a  valorar   la  decisión  del  

ahora  la  tarea  es  

estudios  que  han  señalado  el  costo  de  la  corrupción  para  la  economía  de  México  y  hay  muchas  encuestas  que  indican  que  los  

que   las   organizaciones   criminales   mexicanas   representan   para   el   hemisferio.   Señala   que   la   estela   de   estos   grupos  
delincuenciales   genera   severos   problemas   de   adicción   en   Estados   Unidos   y   de   violencia   y   corrupción   en   México   y  
Centroamérica.   Añade   que   aunque   hay   diferencias   entre   el   tipo   de   amenaza   que   suponen   estos   grupos   criminales   y   los  
grupos   terroristas,   ambos   generan   severos   daños.   El   diplomático   es   uno   de   los   principales   activos   del   Departamento   de  
Estado,  posee  el  mayor  rango  al  que  puede  aspirar  un  embajador  de  carrera,  y  que  ostentan  sólo  entre  cinco  y  10  miembros  
del  servicio  exterior  de  Estados  Unidos.  Durante  la  entrevista  el  embajador  recurre  a  sus  40  años  de  experiencia  diplomática  y  
responde   con   cautela   a   las   preguntas,   pero   también   con   contundencia   en   los   temas   en   los   que   quiere   dejar   claras   las  
posturas   de   su   gobierno.   El   embajador   estará   esta   misma   semana   de   regreso   en   Washington   para   dedicarse   a   labores  
académicas   e   integrarse   a   la   iniciativa   privada   después   de   haber   recorrido   muchos   puestos   en   el   escalafón   del   servicio  
exterior  y  haber  

  
¿Qué  diferencias  ve  usted  entre  el  México  al  que  llegó  y  el  que  deja?     Soy  muy  afortunado  de  haber  tenido  la  oportunidad  
de   trabajar   por   cuatro   años   en   México.   He   visto   una   evolución   muy   positiva   en   las   relaciones   que   tenemos.   Hemos  
establecido  instituciones  y  mecanismos  con  los  cuales  podemos  trabajar  en  un  despliegue  inmenso  de  los  temas  importantes  
de   nuestra   relación.   En   mi   visión   este   es   el   cambio   de   perspectiva   bilateral   más   importante,   porque   en   este   momento  
trabajamos  desde  educación  hasta  seguridad,  de  medio  ambiente  hasta  migración,  de  apoyo  para  los  emprendedores  hasta  la  
protección  de  especies  en  peligro  de  extinción.  Es  claro  que  hay  diferencias,  pero  hay  muchos  temas  importantes  entre   los  
dos  países.  Con  los  años  hemos  creado  mecanismos  e  instituciones  de  diálogo  de  alto  nivel,  por  ejemplo  en  Economía,  en  los  
cuales   hay   reuniones   a   nivel   de   gabinete   cada   año,   pero   durante   ese   periodo   todos   los   funcionarios   trabajan   en   50   o   60  
temas   para  mejorar   la   competitividad   de   las   dos   economías   en   el  mundo.   Tenemos   una   comisión   bilateral   en  materia   de  
seguridad  en  la  cual  dos  veces  por  año  todas  las  agencias  de  ambos  gobiernos  se  sientan  a  conversar  de  los  temas  que  van  
desde  el  tráfico  de  personas  hasta  el  financiamiento  ilícito  de  tráfico  de  drogas  o  el  flujo  de  otras  mercancías  ilegales,  todos  
en  la  misma  reunión  para  explorar  soluciones,  realmente  todavía  no  hay  soluciones  a  todos  estos  temas,  pero  el  hecho  de  
que  todos  estén  en  la  misma  mesa  es  interesante.  Usted  llegó  en  un  momento  difícil,  tras  la  salida  más  o  menos  complicada  
de  su  antecesor.  ¿Qué  tan  complicada  fue  su  gestión?     En  una  relación  tan  compleja  como  la  de  México  con  Estados  Unidos  
hay  días  buenos  y  también  hay  días  malos.  En  mi  llegada  los  primeros  desafíos  tenían  que  ver  con  la  idea  de  crear  confianza  
y  que  las  relaciones  entre  los  dos  países,  en  general,  fueran  positivas.  ¿Crear  confianza  en  el  embajador?     En  la  relación  y  
entre  los  individuos,  también  entre  los  dos  gobiernos.  Una  imagen  de  que  la  relación  es  demasiado  importante  para   los  dos  
países  y  debíamos  trabajar  para  solucionar  los  retos  y  para  reforzar  las  áreas  que  no  eran  conflictivas,  como  la  economía,  por  
ejemplo.  Estoy  contento  porque  hemos  establecido  este  nivel  de  confianza  entre  el  gobierno  de  México  y  el  de  Estados  Unidos  
desde  los  años  del  presidente  (Felipe)  Calderón,  y  con  el  cambio  (el  presidente  Enrique  Peña  Nieto)  hemos  trabajado  de  la  
misma  manera   para   establecer   un   nivel   de   confianza   que   nos   permita   construir   relaciones   personales   y  mecanismos   que  
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funcionen   para   generar   progreso.   ¿Qué   expectativas   tiene   de   las   reformas   estructurales   aprobadas   en   la   actual  
administración?  Después  de  la  Ronda  Uno  tal  parece  que  no  hay  mucho  interés  de  invertir  en  este  sector,  ¿qué  opina?     Mi  
opinión   es   que   las   reformas,   en   general,   son  muy  positivas.  Había   un   consenso  de   los   expertos  mexicanos   y   extranjeros,  
desde  hace  10  o  15  años,  de  que  estas  reformas  eran  necesarias.  En  el  largo  plazo  pienso  que  la  reforma  educativa  es  vital.  
Para  el  futuro  de  México  y  Estados  Unidos  necesitamos  jóvenes  con  mejor  educación.  La  competencia  mundial  es  muy  fuerte  
y  si  México  quiere  tener  más  prosperidad  en  el  futuro  debe  de  invertir  hoy  en  día  en  sus  jóvenes,  y  lo  mismo  debemos  hacer  
en  Estados  Unidos.  La  reforma  energética  es  muy  importante,  hay  muchas  oportunidades  y,  en  mi  opinión  hay  un  proceso  de  
aprendizaje  y,  es   la  primera  vez  desde  los  años  30  que  hay  un  cambio  como  éste,  pero  soy  optimista  de  que  vamos  a  ver  
muy  buenos  resultados  a   largo  plazo.  En  el  primer  paso  todos  han  aprendido  de  este  complejo  proceso,  y  estoy  seguro  de  
que  hay  un  gran  potencial  y  muchos  beneficios.  ¿Qué  tanto  le  preocupa  a  Washington  el  tema  de  la  corrupción  en  México?  El  
propio  secretario  de   la  Defensa  Nacional  ha  dicho  que  la  corrupción  es  un  riesgo  para   la  seguridad   nacional,  ¿coincide  con  
este  punto  de  vista?     La  corrupción  es  peligrosa  para  todas   las  sociedades  y  para  todas   las  economías.  Tenemos,  mes  a  
mes,  en  Estados  Unidos  investigaciones  de  nuestras  empresas,  de  nuestros  oficiales  por  actos  de  corrupción  y  es  una  lucha  
constante.   ¿Por   qué   es   una   lucha   constante?   Pues   porque   implica   serios   costos   para   nuestra   democracia   y   para   nuestra  
economía,  que  no  queremos  aceptar.  En  este  sentido,  pienso  que  es  un  reto  en  cada  sociedad,  y  que  es  un  área  en  la  cual  
todos  nosotros  debemos  trabajar,  y  en  la  que  México  debe  trabajar  también.  Hay  muchos  estudios  que  han  señalado  el  costo  
de  la  corrupción  para  la  economía  de  México  y  hay  muchas  encuestas  que  indican  que  los  mexicanos  no  están  contentos  con  
la   situación   que   hay   hoy   en   día.   Como   vecinos   estamos   listos   para   compartir   nuestras   experiencias,   nuestras   mejores  
prácticas  en  temas  éticos,  en  conflicto  de  intereses,  en  las  lecciones  que  hemos  aprendido  en  la  investigación  judicial  contra  
la   corrupción,   pero   finalmente   es   la   tarea   de   México,   generar   sus   prácticas   para   fortalecer   sus   instituciones   y,   estoy  
convencido   que   la   gran  mayoría   de   los  mexicanos   quisiera   que   haya   progreso   en   esta   área,   y   que   hay   funcionarios  muy  
sinceros  en  México  que  quieren  mejorar   la  situación.  ¿Y  el  gobierno  de  su  país  quisiera  que  hubiera  mayores  progresos  en  
este   tema?     Claramente   es   un   tema   importante.   Pero   primero   es   importante   para   los  mexicanos   y   son  ustedes   los   que  
deben  juzgar  la  situación  y  pedir  cambios.  Nosotros,  como  vecinos,  esperamos  lo  mejor  para  México;;  porque  está  en  nuestro  
interés   que   exista   un  México   con   prosperidad   y   en   paz,   un   buen   vecino.   El   futuro   debe   ser   de   prosperidad   y   paz   en   un  
ambiente   de   democracia.   ¿Qué   mensaje   recibió   de   Washington   cuando   informó   de   la   fuga   de   El   Chapo   Guzmán?     
Obviamente  me  sentí  triste  y  decepcionado  porque  hubo  un  gran  esfuerzo  conjunto  de  mucha  gente  de  ambos  países  para  
capturarlo  en  febrero  de  2014.  Ha  hecho  mucho  daño  a  miles  de  familias  en  ambos  lados  de  la  frontera,  había  muchos  cargos  
en  ambos  países  en  contra  de  él.  Estas   cosas  pasan,  hemos   tenido   recientemente  un  escape  en  una   cárcel  del  estado  de  
Nueva  York.  Pero  también  fue  triste  por  todo  este  esfuerzo,  por  toda  la  inversión  para  capturarlo.  En  nuestro  punto  de  vista  
es   muy   importante   que   haya   una   buena   investigación,   que   este   proceso   siga,   pero   que   también   es   clave   que   haya   un  
esfuerzo   de   todos   los   que   valoramos   la   justicia   para   recapturarlo   y   hemos   ofrecido   todo   nuestro   apoyo,   toda   nuestra  
colaboración.  Hay  conversaciones  regulares  entre   las  agencias  de  procuración  de  justicia  para  compartir   información  y  para  
buscar  a  El  Chapo  y  honestamente  pienso  que  este  esfuerzo  constante  va  a  tener  éxito.  Como  dijo  mi  colega  y  amigo  Tom  
Shannon  (consejero  de  alto  nivel  del  secretario  de  Estado,  John  Kerry)  hace  poco:  Por  qué  no,  vamos  a  detenerlo  una  tercera  
vez.   Soy   optimista   de   que   vamos   a   recapturarlo,   es   muy   importante   para   ambas   sociedades.   ¿Sinceramente,   usted   no  
considera   que   fue   un   error   no   haberlo   extraditado?      Según   el   tratado   entre   los   dos   países,   el   que   ha   capturado   a   una  
persona  tiene  el  derecho  para  seguir  el  proceso  criminal  en  contra  de  ella.  Es  un  derecho  de  Estados  Unidos  y  de  México,  en  
este   caso   fue  el  derecho  de  México.   Fue  una  decisión   completamente   legítima  de  México  guardar  a   El  Chapo.  Si  bien   fue  
legítima  la  decisión,  ¿usted  diría  que  fue  la  correcta?     No  voy  a  juzgar.  Fue  la  decisión  legítima  de  México  y  ahora  la  tarea  
es  recapturarlo.  ¿En  qué  parte  del  mundo  está?  No  lo  sabemos,  pero  en  este  momento  hay  una  búsqueda  global.  ¿Habría  que  
castigar  a  la  gente  que  lo  ayudó,  incluida  la  que  trabaja  para  el  gobierno?     Sí,  es  muy  importante.  Hay  que  pensar  en  la  
gente  valiente  que  ha   trabajado  para  capturarlo.  Debe  haber  una  acción   fuerte  para  hacer   justicia   y   llevar  ante  un   juez  a  
quienes   han  participado  en  esta   fuga,  es  una  parte  de   la   lucha   contra   la   impunidad  que  es  muy   importante.   ¿Y   contra   la  
corrupción?      Y   la   corrupción,   claro.   Es   muy   importante.   Señal   muy   importante   para   aquellos   que   han   luchado   para  
capturarlo  y  también  una  señal  para  la  sociedad  y  para  quienes  en  el  futuro  pudieran  estar  tentados  por  la  corrupción  para  
participar   en   una   acción   similar.   ¿Y   también   sería   una   señal   para   su   país,   que   los   ayudó   a   capturarlo   la   última   vez?     
Exactamente,  esa  es  una  señal  para  ambas  sociedades.  ¿Está  Washington  satisfecho  con  la  política  de  extradición  de  la  actual  
administración?      Trabajamos   muy   cerca   con   las   autoridades   de   la   PGR   y   otras,   y   es   importante   entender   que   en   las  
relaciones  hay  todavía  temas  difíciles,  en  ambas  direcciones,  porque  las  autoridades  buscan  justicia  para  sus  ciudadanos.  Hay  
debates,  discusiones,  hay  colaboración  y   trabajamos  para   lograr   la  mejor  colaboración  posible.  En  este  momento,  hay  una  
colaboración   inmensa  en  muchos  temas,  y  hemos  tenido  muchos  éxitos,  El  Chapo   su  captura  en  2014   es  uno  de  ellos.  

malos  y  días  buenos,   la   clave  es   seguir   en  nuestros  esfuerzos.   ¿Cuáles   son   los  principales   retos  de  México  en  materia  de  
combate   al   crimen   organizado   y   al   narcotráfico   en   este  momento?      A   largo   plazo   creo   que   es   el   fortalecimiento   de   las  
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instituciones.  En  este  sentido,  una  reforma  muy  importante  es  el  establecimiento  del  nuevo  sistema  de  justicia  oral.  Es  más  
eficiente,  más  respetuoso  de  los  derechos  de  los  acusados,  y  en  el  mundo  se  ha  mostrado  que  es  más  eficiente  para  obtener  
condenas   exitosas.   Pienso   que   esta   reforma   va   a   cambiar  mucho   el   escenario   para  México,   habrá  mayor   respeto   por   los  
derechos  humanos  y  mejor  justicia  para  las  víctimas.  Va  a  fortalecer  a  la  policía,  porque  va  a  tener  que  presentar  evidencia,  
no   sólo   confesiones.   Los   procuradores   deberán   desarrollar   casos   sólidos,   también   para   los   defensores   y   los   presuntos  
culpables,   porque   podrán   defender   su   inocencia   en   un   escenario   abierto;;   y   también   para   la   sociedad,   porque   habrá  más  
resultados  en   los  casos  que  hay  actualmente,  y   la   tasa  de   impunidad  se  reducirá.  Este  cambio  necesita   toda   la  atención  y  
todo  el  compromiso  posible.  Estamos  listos  para  ayudar,  pero  esta  es  una  reforma  de  México  y  de  los  mexicanos,  que  será  de  
gran   ayuda   para   ustedes   e   indirectamente   para   nosotros.   ¿Cómo   calificaría   usted   la   amenaza   que   los   cárteles  mexicanos  
representan  para  el  hemisferio?  ¿De  qué  tamaño  es  ésta?     Es  muy  seria.  Un  ejemplo:  tenemos  en  Estados  Unidos  más  y  
más  adicción  a  la  heroína.  Es  muy  triste  para  los  individuos,  para  las  familias  y  para  las  comunidades  y   la  gran  mayoría  de  
esta  heroína  es   introducida  por  organizaciones  criminales  de  México.  Pero   también  es  peligroso  para  México,  porque  estas  
organizaciones   usan   la   fuerza,   generan   corrupción   para   cumplir   su   tarea   y,   también,   en   otros   países   en   América   Central  
hemos  visto  los  daños  que  causan  estas  organizaciones.  La  solución  es  que  debemos  trabajar  mejor  y  de  manera  conjunta  en  
una  fuerza  para  combatir  estos  problemas,  e  incluye  en  Estados  Unidos  mejores  programas  para  evitar  y  tratar  las  adicciones.  
Es  claro  que  estas  organizaciones  delictivas  crean  muchos  daños  en  México  y  otros  países.  ¿Usted  a  qué  le  temería  más,  al  
narcotráfico,  al  crimen  organizado,  o  al  terrorismo?     Honestamente  no  podría  elegir.  He  trabajado  en  ambos  temas  y  ambos  
son  una  amenaza.  Debemos  coordinarnos  en  la  lucha  contra  ambas  amenazas,  no  es  posible  dar  más  peso  a  una  que  a  otra.  
Es   un   tipo   de   daño   diferente,   pero   los   dos   son   muy   severos.   ¿Qué   opina   de   expresiones   como   la   del   aspirante   a   la  
candidatura  del  Partido  Republicano,  Donald  Trump,  hacia  el   gobierno  de  México  y   los  mexicanos?      Los  diplomáticos  no  
entran  en  los  debates  del  escenario  político,  pero  mi  experiencia  en  México  ha  sido  muy  positiva,  he  tenido  la  oportunidad  de  
conocer   a  muchas   personas  muy   capaces,  muy   comprometidas,  muy   dedicadas   y   que   trabajan   para  mejorar   su   país,   su  
sociedad.  Esa  es  la  imagen  que  tengo  de  México.  Encuestas  muestran  que  el  señor  Trump  tiene  altos  niveles  de  popularidad,  
¿le  preocupa  que  este  discurso  antimexicano  y  xenófobo  crezca  en  Estados  Unidos?     Claramente  esperamos  que  el  debate  
en  cada  país  sea  de  hechos  y  de  realidades.  ¿Qué  consejo  le  dejaría  a  su  sucesora?     Afortunadamente  ella  es  especialista  
en  América  Latina  y  en  asuntos  de  México.  Ella  (Roberta  Jacobson)  conoce  muy  bien  México,  por  muchos  años  de  trabajo  y  
seguramente  seguirá  con  el  despliegue  de  la  gran  colaboración  que  hay  entre  los  dos  países;;  y  pienso,  que  esto  será  clave  
para  el  éxito  futuro  en  todas  las  áreas  en  las  que  estamos  trabajando.  Necesitamos  un  poco  de  paciencia  y  reconocer  que  no  
todos  los  días  serán  buenos  días,  pero  que  en  la  mayoría  sí   lo  serán.  Después  de  cuatro  años,  ¿usted  se  va  de  México  con  
más  días  buenos  o  más  malos?     Sin  duda,  más  días  buenos.  Más  días  en  los  que  he  recibido  inspiración  de  los  jóvenes,  de  
los  innovadores  y  de  las  personas  comprometidas  para  mejorar  la  vida  y  la  sociedad  de  México.  Sin  duda  muchos  más  días  
buenos.  (Carlos  Benavides,  primera  plana)  
La   Jornada- Giro   a   la   economía   generaría   empleos   y   reduciría   pobreza:   Organismos   empresariales   y   sociales  
reconocieron  que  es  necesario  un  cambio  en  la  política  económica  para  generar  más  empleos  y  reducir   la  pobreza.  Para  el  
Centro  de  Estudios  Económicos  del  Sector  Privado  (Ceesp),  uno  de  los  principales  promotores  desde  el  sector  empresarial  de  
las  reformas  estructurales  aprobadas  en  el  sexenio  de  Enrique  Peña  Nieto  como  la   laboral,   la  energética  y   la  educativa,  no  
debe  extrañar  que  el  número  de  pobres  en  México  haya  subido  en  los  últimos  dos  años,  pues  el  efecto  de   las  reformas  se  
verá  a  mediano  y  largo  plazos.  De  hecho,  el  organismo  dependiente  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  (CCE)  aseguró  que  
se   requieren  medidas   adicionales   para   satisfacer   la   necesidad   de   empleos   en   el   país.   Luego   de   que   el   jueves   pasado   el  
Consejo  Nacional  de  Evaluación  de  la  Política  de  Desarrollo  Social  (Coneval)  informó  que  el  número  de  pobres  en  el   país  se  
incrementó  en  2  millones  de  personas  entre  2012  y  2014,  el  Ceesp  dijo  que  de  acuerdo  con  el  coeficiente  de  Gini  también  la  
desigualdad  se  incrementó,  lo  que  implica  que  hay  peor  distribución  del  ingreso.  La  pobreza  no  puede  esperar  Las  reformas  
podrán   generar   resultados   pero   la   pobreza   y   la   reducción   del   ingreso   no   pueden   esperar   años   para   que   esto   suceda.  
Requerimos   una   política   económica   que   genere   empleo   de   manera   inmediata,   puntualizó.   La   Confederación   de   Cámaras  
Industriales  (Concamin)  señaló  que  es  necesario  fortalecer  el  aparato  productivo  en  todo  el  país  para  impulsar  el  crecimiento  
económico  con  equidad  y  abatir   los  crecientes  índices  de  pobreza.  Sólo  a  través  de  la  generación  de  empleos  de  calidad  es  
como   podremos   garantizar   que   un   mayor   número   de   mexicanos   obtengan   ingresos   que   cubran   sus   necesidades   más  
elementales  y  exista  una  distribución  más  equitativa  de  la  riqueza,  manifestó  Manuel  Herrera  Vega,  presidente  de  Concamin.  
El  organismo  dijo  que  para  incentivar  el  dinamismo  de  la  planta  productiva  nacional  a  corto  plazo  es  necesario  adelantar  las  
compras  gubernamentales  programadas  para  el  último   trimestre  de  2015  y  ejecutar  en   tiempo  y   forma  el  presupuesto  de  
egresos  para  este  año.  Además  pidió  que   se  definan  y  difundan   las  agendas  de  obras  de   infraestructura   federal   y  estatal  
programadas  para  el  segundo  semestre,  y  el  primero  de  2016,  se  eviten   los  recortes  al  gasto  de   inversión  física  del  sector  
público   y   se   impulse   la   implementación   integral   del   Programa  Nacional   de   Infraestructura.   Para   la   Cámara  Nacional   de   la  
Industria   de   la   Transformación   (Canacintra)   la   reactivación   del   mercado   interno   requiere   la   promoción,   apoyo,   difusión   y  
exhorto  gubernamental  para  adquirir  productos  hechos  en  México.  Ante  una  devaluación  anualizada  del  peso  frente  al  dólar  
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cercana  hoy  a  10  por  ciento,  el  presidente  de   la  comisión  de  fomento   industrial,  Juan  Manuel  Chaparro  Romero,  consideró  
que  así  se  estaría  colaborando  en  la  reactivación  del  mercado  interno,  el  incremento  del  consumo  y  la  generación  de  empleos  
en   el   país.   Destacó   que  medidas   similares   ya   son   ejecutadas   con   intensidad   por   otros   países   y   en   particular   por   Estados  

que   incluye   incentivos   fiscales ,   y   en   colaboración   con   los  
empresarios  estadunidenses  agrupados  en  sus  corporaciones  camarales,  organizaciones  o  movimientos  a  favor  de  la  mano  de  
obra  de  la  región.  Agregó  que  también  los  empresarios  mexicanos  deberán  aplicarse  en  fabricar  mejores  productos  y  cumplir  
con   las  normativas  de  calidad,  optimizando  tiempos  de  entrega,  con  programas  de  gestión  de  calidad,  así  como  invertir  en  
innovación  y  tecnología.  A  su  vez,  El  Barzón  aseguró  que  el  gobierno  de  Peña  Nieto  es  una  fábrica  de  pobres  que  aumenta  la  
pobreza  y  la  desigualdad.  Añadió  que  luego  del  informe  de  la  Coneval,  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  no  tiene  nada  qué  
presumir,   pues   está   claro   que   las   transferencias   monetarias   a   los   extremadamente   pobres   son   profundamente   frágiles   y  
sujetas  a  una  política  económica  que  destruye  el  ingreso  de  las  familias.  Mediante  un  comunicado  la  organización  señaló  que  
todo  parece  indicar  que  el  incremento  de  la  pobreza  se  va  a  agravar,  con  el  riesgo  de  que  un  mayor  número  de  mexicanos  
caigan   en   esa   condición   debido   a   que   hasta   ahora   el   gobierno   ha   sido   incapaz   de   crear   las   condiciones   de   un   desarrollo  
sostenido.  (Juan  Carlos  Miranda,  primera  plana)  
Excélsior-   Hacen   perdedizos   $614   millones;;   Senado   altera   cifras   de   recursos: El   Senado   alteró   el   reporte   de  
subvenciones   a   los   grupos   parlamentarios   durante   2012   por   una   cantidad   de   614   millones   de   pesos.   En   un   principio,   la  
Cámara  de  Senadores  reportó  la  entrega  en  ese  año  de  430  millones  300  mil  pesos,  y  después  dijo  que  la  cifra  en  realidad  
correspondió  a  mil   45  millones  de  pesos.   La  diferencia   (614  millones  de  pesos)  equivale  a  10  por   ciento  de   los  6  mil   128  
millones  de  pesos  que  recibieron  los  grupos  parlamentarios  durante  nueve  años.  Justo  en  2012  comenzaron  a  aumentar  de  
manera   significativa   las   subvenciones   a   los   grupos   parlamentarios.   Hoy   son   286%   superiores   a   las   ejercidas   hace   dos  
legislaturas.  Por  primera  vez,  es  posible  conocer  la  evolución  de  las  subvenciones  anuales  que  el  Senado  entregó  a  los  grupos  
parlamentarios  desde  2006  hasta  los  primeros  tres  meses  de  este  año,  que  es  el  final  de  la  LXII  Legislatura.  De  acuerdo  con  
oficios  que  tiene  en  su  poder  Excélsior,  el  Senado  informó  primero  que  en  todo  2012  entregó  a  seis  grupos  parlamentarios  
entonces  existía  el  de  Movimiento  Ciudadano   un  total  de  430  millones  300  mil  pesos;;  pero  meses  después  reportó  que  en  
realidad  entregó  mil  45  millones  88  mil  899  pesos.  Olvidan  reportar  $614  millones  El  Senado  informó  que  entregó  a  partidos  
430  millones,  pero  meses  después  dijo  que  fueron  1,045  millones.  El  Senado  alteró  por  614  millones  de  pesos  el  reporte  de  
subvenciones  a  los  grupos  parlamentarios  durante  2012,  pues  primero  reportó  la  entrega  anual  de  430  millones  300  mil  pesos  
y  después  dio  la  cifra  de  mil  45  millones  de  pesos;;  es  decir,  una  diferencia  millonaria,  equivalente  a  10%  del  total  de  dinero  
que   entregó   a   las   bancadas.   En   sólo   nueve   años,   los   grupos   parlamentarios   en   el   Senado   de   la   República   recibieron  
subvenciones   por   seis   mil   128   millones   de   pesos,   principalmente   a   partir   de   2012,   cuando   sus   ingresos   comenzaron   a  
incrementarse  de  manera  considerable  hasta  ser  ahora  286%  superiores  a  los  ejercidos  hace  dos  legislaturas.  Por  primera  vez  
es  posible  conocer  la  evolución  de  las  subvenciones  anuales  que  el  Senado  entregó  a  los  grupos  parlamentarios  desde  2006  
hasta  los  primeros  tres  meses  de  este  año,  que  es  el  final  de  la  LXII  Legislatura,  y  se  observa  que  a  lo  largo  de  este  periodo  
pasaron  de  la  entrega  de  335  millones  400  mil  pesos  anuales  en  2006  a  mil  295  millones  633  mil  229  pesos  durante  todo  el  
año   pasado;;   es   decir,   sus   ingresos   crecieron   960   millones   233   mil   229   pesos,   que   implican   una   mejora   de   286.29%,  
principalmente  a  partir  de  2012,  cuando  comenzó   la  LXII  Legislatura.  Pero   la   información   también  deja  ver  que  el  Senado  
reportó  cifras  diferentes  para  el  dinero  que  entregó  durante  2012  a   los  grupos  parlamentarios.  Los  oficios  que  tiene  en  su  
poder   Excélsior   muestran   que   el   Senado   informó   primero   que   en   2012   entregó   a   seis   grupos   parlamentarios   entonces  
existía  el   grupo  de  Movimiento  Ciudadano   un   total  de  430  millones  300  mil   pesos;;  pero  meses  después   informó  que  en  
realidad  entregó  mil  45  millones  88  mil  899  pesos;;  es  decir,  una  cifra  614  millones  788  mil  899  pesos  mayor  a  la  reportada  
inicialmente.   En   2012   fue   la   renovación   total   del   Senado.   Al   concluir   la   LXI   Legislatura   terminó   el   trabajo   de   los   128  
legisladores  que  comenzaron  a  trabajar  en  2006,  con  la  LX  Legislatura;;  a  partir  del  1  de  septiembre  de  2012  comenzó  la  LXII  
Legislatura,  que   termina  en  agosto,   luego  de   tres  años  de   trabajo.   La  comparación  entre   los  dos   reportes  deja  ver  que  el  
Senado  dijo  que  al  PAN   le  había  entregado  a   lo   largo  de  todo  2012  un  total  de  147  millones  300  mil  pesos;;  pero  después  
reportó   que   en   realidad   le   había   dado  370  millones   369  mil   902  pesos;;   es   decir,  más   del   doble.   Para   el   caso  del   PRI,   el  
Senado  reportó  primero   la  entrega  de  134  millones  300  mil  pesos  en  todo  el  año;;  meses  después   informó  que  en  realidad  
fueron  328  millones  848  mil  150  pesos;;  también  más  del  doble.  Al  PRD  dijo  que  le  entregó  en  todo  2012  80  millones  400  mil  
pesos,  pero  luego  dijo  que  fueron  196  millones  70  mil  740  pesos.  Al  Partido  Verde  reportó  haberle  dado  13  millones  100  mil  
pesos  en   todo  el   año;;   luego   informó  que  en   realidad   fueron  67  millones   842  mil   442  pesos.   Lo  mismo  ocurrió  al   PT,  que  
primero  informó  haberle  entregado  en  2012  un  total  de  20  millones  400  mil  pesos  y  luego  que  en  realidad  fueron  48  millones  
74  mil  130  pesos,  y  a  Movimiento  Ciudadano,  que  dejó  de  existir  como  bancada  en  el  Senado  justo  en  ese  año,  primero  dijo  
que  le  dio  13  millones  100  mil  pesos  y  luego  que  las  subvenciones  fueron  de  33  millones  883  mil  535  pesos.  Los  reportes  del  
Senado,  que  van  de  2006  hasta  marzo  de  2015,  muestran  que  los  ingresos  de  los  grupos  parlamentarios  crecieron  286.29%  
desde  que  el  Senado  formalizó  la  suspensión  del  pago  de  rentas  de  edificios  y  estacionamientos;;  es  decir,  que  los  principales  
beneficiados  por  los  ahorros  que  implicó  la  construcción  de  la  nueva  sede  fueron  los  partidos  políticos.  En  2006,  cuando  había  
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seis  grupos  parlamentarios,  el  Senado  les  entregó  335  millones  400  mil  pesos  en  todo  el  año;;  al  cierre  de  2014  esa  cifra  se  
disparó  a  mil  295  millones  633  mil  229  pesos,  distribuidos  ahora  entre  cinco  grupos  parlamentarios.  Por  partido  político  se  
observa  que  el  más  beneficiado  fue  el  PRI,  porque  su  grupo  parlamentario  pasó  de  estar  integrado  por  32  legisladores,  entre  
2006  y  2012,  a  formarse  por  54  senadores.  En  2006,  los  priistas  recibieron  al  año  124  millones  100  mil  pesos;;  en  2007,  2008  
y  2010  recibió  por  cada  año  103  millones  100  mil  pesos;;  en  2009  sólo  92  millones  600  mil  pesos;;  2011,  153  millones  400  mil  
pesos  y  de  ahí  el  salto  millonario  a  2012,  con  328  millones  848  mil  pesos;;  2013  obtuvo  498  millones  610  mil  452  pesos;;  en  
2014  otros  537  millones  256  mil  587  pesos  y  en  el  primer  trimestre  de  este  año  97  millones  781  mil  803  pesos.  Los  panistas  
también   acumulan   ingresos   similares   a   los   priistas.   En   su   caso,   el   PAN   pasó   de   tener   52   integrantes   a   sumar   ahora   38  
senadores;;  sin  embargo,  sus  ingresos  son  mejores  ahora.  (Leticia  Robles  Rosa.  Página  web).  
  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

:  Ayer  se  cumplieron  10  meses  de  la  levantada  y  asesinato  de  los  43  normalistas  rurales  cuya  

la  PGR  que  nadie  ha  desmentido,  como  porque  su  muerte  no  está  rebatida  en  las  recientes  observaciones  de  la  CNDH.  Pero  
lejos  de  asumirse  como  una  más  de  las  desgracias  que  marcan  la  historia  contemporánea  de  México,  la  siniestra  efeméride  es  
usada  por  los  vividores  de  tragedias  para  causas  innobles,  como  la  de  alcahuetear  el  secuestro  de  la  educación  pública  por  
una   facción   sindical,   como   lo   es   la   sección   22   del   magisterio   oaxaqueño.   De   las   demostraciones   públicas   realizadas   este  

contra  a  la  reforma  petrolera,  el  neoliberalismo  y  la  globalización,  sino  porque  entre  los  marchantes  hubo  decenas  de  policías  
comunitarios  uniformados  y  portando  armas  largas.  ¿Así  de  natural  sería  que  policías  del  DF  o  la  Federal  marcharan  en  apoyo  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  en  la  Comisión  Permanente  se  da  por  hecho  que  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  comparecerá  

  
  
El  Ejecutivo,  dicen,  quiere  hacer  públicos  los  avances  de  las  investigaciones  y  dar  una  muestra  de  transparencia  en  un  caso  
tan  escandaloso.  
  
Que  a  propósito  de  Osorio  Chong,  al  titular  de  la  Segob  se  le  vio  muy  emocionado  anoche  en  el  concierto  que  niños  y  niñas  
de  zonas  vulnerables  de  las  ciudades  de  Cuernavaca,  La  Piedad,  Morelia  y  Torreón  ofrecieron  en  Bellas  Artes  como  parte  de  la  
iniciativa  Suma  de  voluntades.  
  
Ahí,   el   secretario   agradeció   al   creador   de   la   iniciativa   #NosMuevelaPaz,   el   subsecretario   de   Derechos   Humanos,   Roberto  
Campa,   por   el   trabajo   que   impulsó   junto   con   la   Comisión   Intersecretarial   para   la   Prevención   Social   de   la   Violencia   y   la  
Delincuencia   y   los   gobernadores   actual   y   electo   de   Michoacán,   Salvador   Jara   y   Silvano   Aureoles,   y   el   de   Morelos,   Graco  
Ramírez.  
  
Que  sobre  las  asistencias  a  la  Comisión  Permanente  se  confirmó  la  reunión  del  gobernador  de  Michoacán,  Salvador  Jara,  con  
la  Comisión  de  Educación  que  preside  el  perredista  Armando  Ríos  Piter,  para  el  próximo  4  de  agosto.  
  
Falta  por  aceptar  el  mandatario  de  Chiapas,  Manuel  Velasco,  quien  hasta  ayer  no  había  informado  cuándo  se  presentará,  pese  
a  que  los  anteriores,  Gabino  Cué  y  Rogelio  Ortega,  han  recibido  el  respaldo  pleno  del  Congreso  tras  explicar  la  problemática  
de  la  reforma  educativa  en  sus  estados.  
  
Que   no   es   desconfianza   hacia   los   diputados,   pero   a   unos   días   de   que   concluya   la   actual   legislatura,   las   aduanas   en  San  
Lázaro  han  sido  reforzadas  y  se  inspecciona  de  manera  minuciosa  todos  los  vehículos  que  salen  de  sus  estacionamientos.  
  
Obvio:  la  medida  es  para  evitar  el  robo  de  equipo  y  mobiliario.  
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No   sería   la   primera   vez   que   hubiera   robos   de   computadoras   o   equipo   de   la   Cámara   de   Diputados   al   término   de   una  
legislatura.  
  
Que   mermados   en   su   movimiento   y   sin   la   fuerza   que   esperaban,   el   líder   de   Morena,   Martí   Batres,   y   Ramón   Jiménez,  
candidato   perdedor   en   Gustavo   A.   Madero,   organizaron   otra   protesta   contra   el   presunto   robo   de   los   comicios   en   esa  
demarcación.  
  
Obsesionados  con  su  derrota,  fueron  de  plano  los  vecinos  de  Gustavo  A.  Madero  quienes  les  hicieron  saber  a  los  dos  morenos  
que  ya  no  quieren  pleito  y  mucho  menos  ser  utilizados.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Medir  la  pobreza:  ENSENADA,  B.C.-  ¿Cómo  es  posible  que  la  pobreza  haya  subido  pero  la  pobreza  extrema  bajado?  Ésta  es  
la   pregunta   más   insistente   que   he   escuchado   sobre   la  medición   de   la   pobreza   que   dio   a   conocer   el   Coneval   la   semana  

Empecemos  por  el  principio.  Pobreza  y  pobreza  extrema  son  distintas.  El  Coneval  define  pobreza  como  carencia  de  cuando  
menos   uno   de   seis   indicadores:   educación,   salud,   seguridad   social,   vivienda,   servicios   básicos   o   alimentación.   Pobreza  
extrema  es  tener  tres  o  más  carencias  y  estar  además  
en  pobreza  extrema  no  puede  adquirir  alimentos  para   tener  una  vida   sana  aunque  dedique  a  ello   todos  sus   recursos.      La  
pobreza  y  la  pobreza  extrema  obedecen  a  factores  diferentes  y  sus  soluciones  son  también  distintas.  La  pobreza  se  cura  con  
empleos.   Quienes   viven   en   pobreza   extrema,   en   cambio,   no   pueden   muchas   veces   obtener   o   mantener   un   empleo.   La  
pobreza  extrema  es  como  un  pantano  del  que  es  muy  difícil  escapar.  Que  la  pobreza  en  México  haya  aumentado  de  45.5  a  
46.2  por  ciento  de  la  población  entre  2012  y  2014  es  reflejo  del  escaso  crecimiento  económico.  Que  la  pobreza  extrema  haya  
bajado  de  9.8  a  9.5  por  ciento  parece  consecuencia  de   la  aplicación  de  programas  sociales.  La  pobreza  se  puede  medir  de  
muchas  maneras  y  los  instrumentos  son  debatibles.  Julio  Boltvinik  afirma  que  la  pobreza  general  realmente  afecta  a  84.3  por  
ciento  de  la  población.  Enrique  Quintana  señala  que  la  Encuesta  Nacional  de  Ingresos  y  Gastos  de  los  Hogares  del  INEGI  no  
parece  ser  una  buena  medición;;  según  la  ENIGH,  por  ejemplo,  el  ingreso  bajó  3.5  por  ciento  en  términos  reales  entre  2012  y  
2014,  pero  el  PIB  per  cápita  y  el  consumo  aumentaron.  Luis  de  la  Calle  y  Luis  Rubio  señalaron  en  Clasemediero  en  2010  que  
México   ya   no   es   un   país   pobre   sino   de   clase   media,   como   lo   revelan   los   patrones   de   consumo,   y   que   las   mediciones  
imperfectas   no   nos   han   permitido   darnos   cuenta.   Cualquier  medición   debe   ser   consistente   en   el   tiempo   para   comparar   y  
saber   si   estamos   avanzando  o   retrocediendo.   El   indicador  más  básico   y   de  más   largo   plazo   que  publica   el   Coneval,   el   de  
evolución   de   la   pobreza   en   ingresos   (que   excluye   transferencias   gubernamentales   no   monetarias),   muestra   un   enorme  
aumento  de  la  pobreza  general  (antes  llamada  pobreza  de  patrimonio)  de  52.4  a  69  por  ciento  entre  1994  y  1996.  Esto  fue  
consecuencia  de  la  crisis  económica  de  1995  y  1996.  A  partir  de  entonces  hubo  un  descenso  gradual  hasta  2006,  cuando  se  
alcanzó  una  cifra  de  sólo  42.9  por  ciento.  La  pobreza  volvió  a  crecer  desde  entonces  hasta  llegar  a  53.2  por  ciento  en  2014  
(de  personas  con  ingreso  inferior  a  la  línea  de  bienestar,  en  la  nueva  terminología).  La  falta  de  crecimiento  económico  y  la  
crisis   del   2009   parecen   ser   los   factores   cruciales   de   esta   tendencia.   Echarle   la   culpa   a   Rosario   Robles   del   aumento   de   la  
pobreza  general  no  tiene  sentido.  La  secretaria  no  está  a  cargo  de  la  política  económica  y  ha  sido  la  economía  la  que  no  ha  
crecido.   La   Sedesol   se   ocupa   de   la   pobreza   extrema,   que   está   bajando   al   parecer   como   consecuencia   de   los   programas  
sociales.  Habría  pues  que   aplaudirle,   aunque  yo  me  pregunto   si   estos   programas  podrán   sostenerse  en  el   largo  plazo   (¿o  
terminarán   como   los  de  Grecia?)   y   si   rescatarán   realmente  a   la  gente  de   la  miseria  o   simplemente   crearán  adicción  a   los  
subsidios.  Mi  convicción  es  que  el  verdadero  problema  del  país  no  es  la  desigualdad  sino  la  pobreza.  Ahora  bien,  lo  primero  
que  tenemos  que  hacer  para  combatir  un  problema  es  entenderlo.  Y  no  lo  entenderemos  si  no  lo  medimos.  
CHIAPAS  
El  estado  con  mayor  pobreza  (76.2  por  ciento)  y  mayor  pobreza  extrema  (31.8  por  ciento)  es  Chiapas,  pero  es  también  el  que  
más  dinero  de  programas  sociales  ha   recibido  desde  1994.  Si  bien  hay  una  mejora  en   los  últimos  años,  cabe  preguntar  si  
estos  programas  son  realmente  la  solución.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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El  Universal-   
  
El  Chapo  y  la  despedida  de  Wayne:  
El  embajador  de  Estados  Unidos,  Anthony  Wayne,  estuvo  cuatro  años  en  México,  con  un  perfil  discreto  y  con  alto  nivel  de  
interlocución   en   la   clase   política   mexicana.   Tomó   las   riendas   en   medio   de   la   salida   tormentosa   de   su   antecesor,   Carlos  
Pascual,   el   escándalo   de  Wikileaks   y   el   proceso  de   transición   de  un  gobierno   federal   del   PAN  al   PRI,   nos   recuerdan.  Don  
Anthony  regresa  en  esta  semana  a  su  país,  deja  la  representación  diplomática  de  Washington,  y  lo  hace  con  una  decepción  y  
una  tristeza:  la  segunda  fuga  del  narcotraficante  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  Loera.  ¿Por  qué?  El  diplomático  dice  en  entrevista  
con  EL  UNIVERSAL  que  hubo  un  esfuerzo  y  una  inversión  de  México  y  EU  para  capturarlo  en  febrero  de  2014.  Así  de  claro,  y  
en  la  gestión  del  embajador  hubo  días  buenos  y  malos.  La  fuga  del  capo  fue  un  día  malo  para  él  y  para  todos.    
  
Listo,  el  nuevo  embajador  en  EU    
  
Después  de  intensos  cabildeos  entre  el  canciller  José  Antonio  Meade  y  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  el  gobierno  mexicano  
envió  a  Washington   la  propuesta  con  el  nombre  del  hombre  o   la  mujer  que   tendrá  a  su  cargo   la  embajada  de  México  en  
Estados  Unidos.  El  sigilo  ha  sido  parte  de  este  proceso  de  selección,  en  que  se  discutió  si  debería  ser  un  miembro  del  servicio  
diplomático  o  un  político  cercano  al  jefe  del  Ejecutivo.  Nos  dicen  que  lo  único  que  se  puede  saber  por  el  momento  es  que  el  
gobierno  de  Barack  Obama  otorgó  el  plácet  y  que  pronto  se  conocerá  el  nombre  de  quien  será  el  nuevo   interlocutor  en   la  
capital  estadounidense.    
  
¿Nueva  baja  en  bancada  del  PRD?    
  
El  movimiento  en  el  gabinete  del  jefe  de  gobierno  del  DF,  Miguel  Ángel  Mancera,  puede  causarle  una  baja  a  la  bancada  del  
PRD   en   el   Senado,   que   encabeza   Miguel   Barbosa.   Con   la   salida   de   la   senadora   Alejandra   Barrales,   ahora   secretaria   de  
Educación  del  GDF,  entrará  al  quite  la  senadora  suplente  Martha  Tagle,  una  reconocida  activista  en  favor  de  los  derechos  de  
las  mujeres.  Pero  doña  Martha  no  ha  definido  si  se  sumará  a  las  filas  perredistas  o  a  la  fracción  de  Movimiento  Ciudadano,  
donde  políticamente  se  ha  formado  y  ha  tenido  cargos  políticos  y  de  elección  popular.  Por  el  momento,  queda  la   incógnita  
para  don  Miguel,  si  la  legisladora  se  pondrá  la  camiseta  amarilla  o  la  naranja  una  vez  que  comience  el  periodo  ordinario  de  
septiembre,  nos  comentan.  
  
  El  corazón  de  Peña  
  
Un   ejercicio   de  mucha   cercanía   registró   el   equipo   de   Los   Pinos   en   la   visita   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto   a   la   sede  
nacional  del  PRI,  el  sábado.  El  mandatario  tuvo  una  gran  recepción  de  la  militancia,  que  fue  correspondida  con  la  cercanía  del  
mexiquense.  Lo  que   llegó  fuerte  a   los  priístas,  nos  comentan,  es  que  el   jefe  del  Ejecutivo  dijo  que  tiene  al  partido  y  a  sus  

   entre   el  
mandatario  y  su  partido,  nos  dicen.  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Yo  vi  a  Gabino  desencajado  cuando  hicieron  el  anuncio:  Llegó  el  momento  de  compartirle  al  gobernador  Gabino  Cué  la  
estrategia   para   desaparecer   al   IEEPO.   La   decisión   estaba   tomada:   se   ejecutaría   después   del   viaje   a   Francia,   porque   el  
Presidente  quería  estar  en  México  cuando  ocurriera.  El  gobernador  de  Oaxaca  voló  al  DF  y   fue  notificado.  Lo  necesitaban.  
Faltaba  precisar   la   fecha.  Nadie   imaginaba  que  ese   fin  de  semana  se   fugaría  El  Chapo  Guzmán.  Al   terminar   la   reunión,  el  

na  medida  de  que  no  hubiera  
fuga  de   información.  Gabino   cumplió.  Sabía   lo  que   le  esperaba.  El  mismo  martes  21  de   los  hechos,  Andrés  Manuel   López  

jado  a  
  

  ¿Lo  forzaron?   Sí,  sí,  lo  acosaron  
y  al  final  cedió.  Espero  que  no  dé  el  otro  paso,  que  es  el  de  la  represión.  Ojalá  rectifique  y  no  se  deje   imponer  decisiones.  
Porque   Peña   Nieto,   Chuayffet   y   Claudio   X.   González   son   halcones   que   están   decididos   a   golpear   para   que   se   elimine   el  
movimiento  del  magisterio  de  Oaxaca.  El  viernes  24,  también,  López  Obrador  insistió  que  seguirá  apoyando  a  los  maestros  de  
la  sección  22  de  la  CNTE,  por  más  desaires  que  reciba.  Pocas  voces  le  hicieron  segunda.  Y  pocas  se  animaron  a  confrontarse  
con  él.  Pero  el  sábado,  en   la  fiesta  que  los  priístas   le  ofrecían,  el  presidente  Peña  Nieto  recogió  el  guante  y  se  acordó  por  
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primera  vez  en  el  sexenio  de  su  adversario  en  las  elecciones  de  2012.  Como  si  del  tema  actual  del  debate  político  se  tratara,  
el  Presidente  arremetió  con
consciente   de   que   las   consecuencias   de   esta   nueva   ola   populista   son   graves   y   destruyen   en   sólo   unos   días   lo   que   llevó  

En  las  sillas  preferentes  lo  escuchaban  las  figuras  del  PRI.  Seguramente  de  esas  
filas  saldrá  el  candidato  de  2018.  Peña  Nieto  dejó  en  claro  a  quién  considera  hoy  el  rival  a  vencer.  El  peligro  para  México.  
Oaxaca  sería   la  única  de   las  12  entidades  con  elecciones  de  gobernador  en  2016  donde  Morena  podría  pensar  hoy  en  una  
victoria.  Y  por  lo  visto,  el  PRI  que  el  7  de  junio  ganó  7  de  los  11  distritos  (los  restantes  fueron  para  el  anti-lopezobradorista  
PRD)   sabe   que   para   ganar   necesita,   entre   otras   cosas,   destruir   una   eventual   alianza   Gabino-Andrés   Manuel.   Había   que  
recordarlo  en  la  fiesta,  aprovechando  que  Oaxaca  está  de  moda.  MENOS  DE  140.  Mientras  Héctor  Astudillo  revisa  el  desastre  
económico  que  recibirá,  Beatriz  Mojica  se  prepara  para  estudiar  en  Chicago.  ¿Economía?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
  

ía  
de  Relaciones  Exteriores.    
  
SEGÚN  lo  que  se  comenta  al  interior  de  la  Cancillería,  uno  de  los  que  tienen  listas  las  maletas  es  Sergio  Alcocer,  subsecretario  
para  América  del  Norte.  Dejaría  el   cargo  que  ocupa  desde  principios  de   la  administración  para   -según  pregona  él  mismo-  
contender  por  la  rectoría  de  la  UNAM.    
  
EL  OTRO  que  también  estaría  preparando  su  salida  es  Juan  Manuel  Gómez  Robledo,  hasta  ahora  titular  de  la  Subsecretaría  
para  Asuntos  Multilaterales  y  Derechos  Humanos,  que  ocupa  desde  el  1o.  de  diciembre  de  2006.    
  
AMBOS  se  irían  en  momentos  en  los  que  sus  áreas  enfrentan  situaciones  que  son  de  alta  prioridad  para  la  SRE.  En  el  caso  de  
Alcocer,   la   relación   con   Estados   Unidos   vive   fuertes   tensiones   por   los   diferendos   en   materia   de   extradición   de  
narcotraficantes,  además  de  que  México  lleva  cuatro  meses  y  medio  sin  nombrar  embajador.  
  
POR  EL   LADO  de  Gómez   Robledo,   tendría   que   liderar   los   trabajos   de  México   de   cara   a   la  Asamblea  General   de  Naciones  
Unidas,  en  la  que  se  aprobará  la  nueva  agenda  global  de  desarrollo.  Pero,  bueno,  so   
  
TAL  VEZ  Ricardo  Anaya  debería  preguntarles  a  los  coordinadores  de  su  campaña  en  los  estados  cómo  fue  que  consiguieron  la  
friolera  de  235  mil  404  firmas  de  apoyo  para  su  candidatura  a  la  dirigencia  nacional  del  PAN.  
  
LA   DUDA   surge   porque   varios   panistas   están   recibiendo   telefonemas   desde   un   call   center   en   el   DF   para   agradecerles   su  

  
  
AL  MENOS  en  Nuevo  León,  son  bastantes   los  albiazules  que  se  sienten  entre  sorprendidos  e   irritados  porque,  además,   los  
operadores  de  campaña  consiguieron  -quién  sabe  cómo-  hasta  sus  teléfonos  ¡personales!  
  
A  VER  cómo  se  ponen  hoy  las  cosas  en  Oaxaca.  Dado  que  es  el  segundo  lunes  de  la  Guelaguetza,  existe  el  temor  de  que  la  
Sección  22  de  la  CNTE  intente  alguna  de  sus  gracias.  
  
PARA  resguardar  la  festividad  han  sido  desplegados  por  lo  menos  6  mil  efectivos  policiacos,  entre  estatales,  federales  y  de  la  
Gendarmería.  Ojalá  que  a  la  fiesta  de  la  vela  no  se  la  lleven  al  baile.  
  
SI  ALGUIEN  ve  por  ahí  a  Benito  Neme,  debería  hacerle  un  favor  y  avisarle  que  la  autopista  México-
¡de  barbacoa!  
  
RESULTA   que   esa   vía   de   cuota   que   maneja   Capufe   se   ha   convertido   en   un   auténtico   corredor   gastronómico   por   la  
proliferación  de  improvisados  puestos  de  ese  tradicional  platillo  hidalguense.  
  
  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

17  de  17  

1177  

  
  
Y  AUNQUE  a  nadie  se  le  niega  un  plato  de  buen  consomé,  la  realidad  es  que  estos  comederos  están  instalados  de  manera  
informal  -con  mesas  plegables  y  lonas  al  viento-  a  un  costado  de  la  vía,  sin  infraestructura  para  que  los  vehículos  entren  o  
salgan.  Mucho  menos  para  que  se  estacionen.  
  
¿SERÁ  que  alguien  en  Capufe  se  está  llevando  algo  más  que  un  taco  al  permitir  la  instalación  de  los  ambulantes?  Es  pregunta  
con  salsa  verde.  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                              Criterio  

  

  
  


